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Bulletin Mensuel de Formation et d’Information - Association Marie Reine des Coeurs N° 40, août 2021 

ASSOCIÉS MONTFORTAINS EN OUGANDA,  
AFRIQUE DE L'EST 

 

1. Brève histoire des Associés en Ouganda 

Le Père Ernest, l'auteur de ce partage, est un 

Missionnaire Montfortain du Kenya. Après avoir 

travaillé dans le diocèse de Mbarara, en 

Ouganda, ces dernières années, il a été nommé, 

cette année, Maître des Novices pour la 

Délégation Générale de l'Afrique Anglophone, 

dans une maison de noviciat située également à 

Mbarara.  

Dans cet article, il décrit le début de la création 

et le développement continu de l’Association « 

Marie, Reine des Cœurs », en Ouganda.  

Ceci ne peut faire oublier l'implication première 

d'Isabella et Paula Duncan du Portugal qui 

avaient travaillé à Kampala, la capitale de 

l'Ouganda. 

Ces dernières années ont vu croître un grand et vif 

intérêt « … pour établir et répandre le règne de 

Marie dans les âmes afin de permettre à Jésus-

Christ d'y régner plus parfaitement ». Cela a conduit 

un grand nombre d’Associés à rejoindre notre 

Association Marie Reine des Cœurs. Ces chrétiens, 

mis en situation de pèlerinage, se sont fixés comme 

but « obtenir de Dieu, par l'intercession de la Ste 

Vierge, de bons missionnaires qui marchent sur les 

traces des apôtres, par un entier abandon à la 

Providence et la pratique de toutes les vertus, sous 

la protection de la Ste Vierge, le don de la sagesse 

pour connaître, goûter et pratiquer la vertu, la faire 

goûter et pratiquer aux autres » (Le saint 

pèlerinage de Notre-Dame de Saumur). 

Par le P. Ernest Akhonya Mukavana, SMM 

Responsable des Associés, de l’Ouganda 
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“” Isabella et Paula sont des Portugaises qui vivaient alors en 

Ouganda. Elles avaient été initiées à cette spiritualité dans leur pays 

d'origine auparavant et s’étaient consacrées. 
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La fondation de ces Associés en Ouganda a été 

rendue possible en 2012, grâce à l'initiative 

d'Isabella et Paula Duncan, en collaboration avec 

les Missionnaires Montfortains de Mbarara. Le plus 

grand groupe est à Kampala. 

 

Isabella et Paula sont des Portugaises qui vivaient 

alors en Ouganda. Elles avaient été initiées à cette 

spiritualité dans leur pays d'origine auparavant et 

s’étaient consacrées. Lorsqu'elles ont remarqué 

que de nombreuses personnes s'intéressaient à la 

spiritualité montfortaine en Ouganda, en 

particulier à la diffusion de la vraie dévotion à la 

Bienheureuse Vierge Marie, elles se sont mises à 

les enseigner en se servant du livre de la Vraie 

Dévotion à Marie. Elles ont obtenu l'approbation 

de l'Ordinaire local, du Nonce en Ouganda à 

l'époque et ont contacté les Missionnaires 

Montfortains qui les ont soutenues dans ce 

parcours. Isabella a fait un montage PowerPoint à 

partir du Traité de la Vraie Dévotion à Marie. Ce 

moyen d’apostolat est toujours utilisé à ce jour 

(avec des modifications minimes). 

Après qu'Isabella eut quitté l'Ouganda, ce travail 

resta entre les mains de Paula qui le poursuivit 

avec beaucoup de zèle et d'amour. Elle a enseigné 

et assisté aux consécrations dans diverses 

paroisses et institutions, telles que Christ-Roi – 

Kampala, Mbarara, Saint-Augustin – Seeta, dans 

des institutions telles que l'Université Makerere, 

l'Université Kyambogo et des écoles telles que les 

filles Nsambya. Elle a travaillé dur et a veillé à ce 

que les membres puissent avoir accès au livre de la 

Vraie Dévotion à Marie, aux enseignements de la 

préparation de 33 jours et à la formule de 

consécration. Elle l'a fait en sacrifiant ses propres 

ressources pour importer les livres en Ouganda et 

les vendre sans aucun profit. Elle-même a fabriqué 

les chaînettes et a acheté une belle image de 

Notre-Dame de Fatima qu'elle a utilisée lors des 

consécrations. 

 

En 2016, Paula, à son tour, a dû 

retourner au Portugal. C'est alors que 

les Missionnaires Montfortains se 

rendirent davantage à Kampala pour 

rencontrer et enseigner ces Associés. 

En 2018, un autre groupe a été créé à 

Mbarara par le P. Ernest Akhonya et le 

P. Innocent Mwanoka (qui venait de 

terminer son cours de Théologie au 

Hekima College-Nairobi). Ce groupe 

comprend des personnes de Mbarara 

et des districts environnants. 

 

Ces deux groupes (Kampala et 

Mbarara) forment une Association. 

“” La fondation de ces 

Associés en Ouganda a été 

rendue possible en 2012, 

grâce à l'initiative 

d'Isabella et Paula Duncan, 

en collaboration avec les 

Missionnaires Montfortains 

de Mbarara. Le plus grand 

groupe est à Kampala. 
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2. Quel est le développement des 

membres d'année en année ? Combien de 

membres dans l'ensemble sont-ils 

actuellement ? 

3. Les coordonnateurs actuels sont : 

Ce développement est marqué par une 

formation à la spiritualité montfortaine 

qui assure aux membres une 

connaissance approfondie de la 

spiritualité dans laquelle ils se sont 

engagés et de la façon dont ils la vivent. 

Et il y a aussi une implication active des 

membres dans la diffusion de cette 

Spiritualité. 

 

Nous savons que les consacrés 

sont nombreux. Pour le 

moment on peut parler 

d'environ 400 membres. 

a. Arthur Mugoya (Président – en congé d'études 

– en Australie) 

b. Katherine Nabyonga (Vice-présidente et 

présidente par intérim) 

4. Quelles activités de formation sont proposées aux 

membres ? 

On peut citer : 

a. Des leçons sur la vie et la spiritualité de Montfort, 

une brève histoire de la Congrégation des 

Missionnaires Montfortaines, l’histoire de la 

fondation et la place des Associés dans la 

Congrégation. 

b. Des pèlerinages. 

c. Des activités pastorales. 

d. Des rassemblements de prière et des récollections. 

Membres actuels de la communauté montfortaine à Mbarara, Ouganda: 

P. Oscar, Ronald, Felix, Edward, P. Ernest, P. John Mary, Luka, Abbias 
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5. Quelles sont les activités missionnaires 

ou apostoliques menées par les membres, à 

la fois individuellement et surtout 

collectivement au nom du groupe, 

également en collaboration avec les 

Missionnaires Montfortains ? 

Les activités apostoliques auxquelles nous 

participons reposent surtout sur des 

interventions caritatives. 

 

a. Nous visitons les malades, les prisonniers; 

d’autres sont impliqués dans beaucoup 

d’activités supplémentaires comme visiter 

les personnes âgées et les nécessiteux. 

b. Nous diffusons la spiritualité montfortaine dans les 

établissements d'enseignement et les paroisses. 

c. Nous vivons comme des témoins de cette 

Spiritualité dans n'importe quelle réalité qui survient 

au cours de la vie de chaque membre. 

d. Nous cherchons à approfondir nos connaissances 

sur la Bienheureuse Vierge Marie et les effets du 

chemin montfortain de la consécration. 

 

Cette association en Ouganda a un 

programme de travail bien organisé et 

des activités habituelles bien planifiées. 

 

Membres actuels de la communauté montfortaine à Mbarara, Ouganda: 

P. John Mary, Edward, Abbias, Ronald, P. Ernest, Luka, Felix, P. Oscar 
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a. Le plus grand défi est la pandémie dans laquelle nous vivons actuellement. Cela nous a empêché de 

travailler selon notre calendrier et d’en accomplir les tâches. 

b. Il y a beaucoup de gens qui ont été directement touchés. Nous avons même perdu des membres à 

cause de cette pandémie. 

c. Il nous manque des livres. 

d. Il faut compter sur la bonne volonté des curés pour nous donner un espace libre d'apprentissage, 

d'enseignement et de fonctionnement, notamment à Kampala. 

e. Le Registre approprié des membres consacrés n'a pas été tenu dès le début des Associés, surtout à 

Kampala. Ils sont très nombreux à être consacrés mais seuls quelques-uns peuvent être localisés et 

suivis. 

 

Nous sommes très reconnaissants pour les bénédictions que Dieu a accordées à nos Associés. Dans ce 

groupe, nous avons aussi des membres du clergé et des religieux-religieuses. ∎ 

6. Défis rencontrés : 

 

Dans la photo : Mme Paula Duncan alors qu'elle travaillait en Ouganda avec les associés 
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Une petite graine qui a germé en 

beaux fruits 

Par le p. Alfio Mandelli SMM, de l’Italie 

LES JOURNÉES DE LA SPIRITUALITÉ 
À LORETTE 

 

 

“” C'est un lieu particulièrement significatif, en tant que référence vivante 

au mystère de l'Incarnation que saint Louis-Marie de Montfort lui-même 

avait placé comme fondement de sa propre spiritualité. 
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1. Genèse des «Journées» 

L'initiative des «Journées de Spiritualité» est née 

de la proposition de quelques confrères 

engagés dans l'accompagnement de groupes de 

personnes consacrées selon l'esprit de saint 

Louis-Marie de Montfort. 

 

La première réunion s'est tenue à Lorette, du 8 

au 10 octobre 2004. Depuis lors, les Journées 

sont célébrées régulièrement chaque année 

jusqu'en 2019. Tandis que le rendez-vous de 

septembre 2020 a été annulé en raison de 

problèmes d'organisation dus à la pandémie. 

 

Le choix de Lorette comme lieu permanent des 

Journées n'est pas accidentel. 

 

- C'est un lieu particulièrement significatif, en 

tant que référence vivante au mystère de 

l'Incarnation que saint Louis-Marie de Montfort 

lui-même avait placé comme fondement de sa 

propre spiritualité. 

 

- Par ailleurs, la tradition a transmis la visite de 

Saint Louis-Marie de Montfort à la Sainte 

Maison de Lorette, en l'an 1706, à l'occasion de 

son pèlerinage à Rome, pour y rencontrer le 

Pape Clément XI. 

 

- Enfin, Lorette est un lieu très cher à la Province 

d'Italie de la Compagnie de Marie, car elle fut le 

siège du noviciat de 1933 à 1935 et surtout du 

scolasticat de 1935 à 1961. Dans la basilique de la 

Sainte Maison de nombreux confrères italiens 

ont été ordonnés prêtres. 

Ce que vous vous apprêtez à lire est une initiative 

unique et constante sur la façon dont la spiritualité 

montfortaine est explorée et diffusée dans une 

ouverture qui inclut tous les mouvements ou 

groupes et tous ceux qui vivent la proposition 

spirituelle de Montfort, dans la vie chrétienne, ou 

qui veulent la connaître, explorer et vivre. Il s'agit 

d'une activité annuelle lancée par la Province 

italienne à Lorette qui comprend une étude 

contextuelle de la vie et des enseignements de 

Montfort, un partage fraternel, diverses 

célébrations sacramentelles et le renouvellement de 

la consécration à Jésus par Marie dans l'Esprit Saint. 

L'auteur de ce partage est le Père Alfio Mandelli, 

l'un des moteurs de cette initiative. Il est également 

connu comme l'auteur du livre sur la préparation à 

la consécration avec le titre : « TOTUS TUUS. Mois 

de préparation à la consécration monfortaine » 

publié par Edizioni Monfortane. Il est bien possible 

que ce partage soit une source d'inspiration pour la 

naissance ailleurs d'une initiative créative et 

contextuelle que divers Centres de l’Association 

peuvent mener au niveau local, régional ou même 

national. Bonne lecture. 

 



Jésus Vivant en Marie - N° 40, août 2021 

 

9 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2. Les objectifs des Journées 

L'initiative, née dans le but d'offrir aux groupes 

mariaux montfortains présents en Italie, et aux 

laïcs individuels qui vivent la spiritualité de la 

consécration enseignée par saint Louis-Marie de 

Montfort, présente l'opportunité de se 

rencontrer, de se connaître, de partager des 

expériences, d’approfondir le contenu de la 

proposition montfortaine et redécouvrir la beauté 

de son baptême et la joie d'appartenir à Jésus par 

les mains de Marie. 

 

 Les Journées visent à accroître le sentiment 

d'appartenance et le lien des laïcs avec la Famille 

montfortaine, grâce à la présence ces jours-là de 

nombreux confrères, Filles de la Sagesse, jeunes 

en formation, ainsi que, si possible, le Supérieur 

général ou les membres de son Conseil et le 

Supérieur provincial. 

Il est proposé d'encourager un plus grand 

partage avec les laïcs du trésor de notre 

spiritualité et leur implication active dans la 

diffusion de la spiritualité et dans la mission. Non 

seulement donc, destinataires et utilisateurs de 

l'initiative des Journées, mais aussi membres 

actifs, tous partagent ensemble le projet 

d'évangélisation selon la voie mariale indiquée 

par saint Louis-Marie de Montfort. Les Journées 

sont l'occasion de répondre à la tâche de 

préparation et de formation des animateurs laïcs. 

 

Un autre objectif est de sensibiliser les confrères 

de la Province d'Italie à la dimension mariale de la 

spiritualité et de la mission montfortaines, en les 

exhortant, ainsi que les communautés présentes 

dans la région, à s'engager à accompagner les 

groupes et les laïcs vers la consécration à Jésus 

par Marie. 
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3. Les participants aux Journées et leur provenance 

Il y a eu une augmentation progressive 

du nombre de participants aux 

Journées ; on est passé d'une 

cinquantaine dans les premières 

années, à 450 dans l'édition 2019. Cette 

croissance s'explique par l'intensification de la 

diffusion de la spiritualité de consécration par les 

Missionnaires Montfortains en Italie. En effet, les 

itinéraires de préparation à la consécration 

montfortaine, proposés et animés dans des zones 

géographiques toujours nouvelles du pays, se sont 

considérablement multipliés. De cette façon, le 

nombre de laïcs consacrés a augmenté et ont 

accepté avec joie la proposition de participer aux 

Journées de Lorette comme un moment annuel 

important dans leur cheminement spirituel. 

Géographiquement parlant, les participants 

aux Journées viennent désormais de toute 

l'Italie. La plupart appartiennent aux groupes 

qui ont suivi l'itinéraire de préparation à la 

consécration. Beaucoup d'entre eux, 

après la consécration, ont 

demandé à être inscrits à 

l'Association Marie Reine des 

Cœurs, devenant ensuite membres. 

 

Il y a aussi des participants qui viennent des 

groupes des Amis de la Sagesse des Filles de 

la Sagesse, du Mouvement Consecratio Mundi 

et de l'Institut Arche de Marie. Enfin, des 

membres de la Légion de Marie, du 

Renouveau de l'Esprit, des groupes de Padre 

Pio sont fidèles à ce rendez-vous montfortain. 
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4. Itinéraires thématiques des Journées 

Les thèmes des Journées ont été choisis d'année en année, à la lumière du cheminement de l'Église 

universelle, de l'Église italienne et en puisant dans les contenus de la spiritualité montfortaine. 

 

Par exemple, l'Année de la foi, annoncée par Benoît XVI, a spontanément guidé le choix du thème des 

Journées 2012 : « Franchir la porte de la foi avec Marie ». 

 

Ainsi, l'Année de la Miséricorde, voulue par le Pape François et le tricentenaire de la mort de notre 

Fondateur ont dicté le thème des Journées 2016 : « Montfort, témoin marial de la miséricorde ». 

 

Le Synode des évêques de 2008 sur la Parole de Dieu a inspiré les Journées 2009 intitulées : « Avec Marie 

au cœur de la Parole ». 

 

Par contre, les Journées 2015 autour du thème : « Dans la maison de Marie. La consécration 

montfortaine au cœur de la famille », ont fait référence au Synode ordinaire des évêques sur la famille 

célébré cette année-là. 

 

Le Congrès eucharistique national 2011 a proposé le thème des Journées 2010 : « Le parfum marial de 

l'Eucharistie ». 

 

Des thèmes plus strictement « montfortains » ont été développés ; ce sont par exemple : « Avec Marie à 

la source de notre baptême » (2014), « Donne-moi ton cœur - Vraie dévotion, une spiritualité du cœur » 

(2017), « Avec Marie, disciples de Jésus » (2018) et « O Marie, obtiens-moi la vraie Sagesse de Dieu » 

(2019). 

 

Pour l'édition 2020, compte tenu de l'année continentale « Montfort Eur’hope », l'espoir a été choisi 

comme horizon thématique. Nous espérons pouvoir de nouveau le proposer à Lorette du 10 au 12 

septembre 2021 ! 
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Voici la liste complète des thèmes : 

 

2004 : « Pour que ton royaume vienne, que vienne le royaume de Marie » 

2005 : Avec Marie vers la plénitude de l'âge du Christ 

2006 : Pierres vivantes et précieuses pour la Jérusalem céleste 

2007 : Les Béatitudes : chemin de la conformation à Jésus-Christ par Marie 

2008 : Avec Marie, à l'école de la Sagesse crucifiée 

2009 : Avec Marie, au cœur de la Parole 

2010 : Le parfum marial de l'Eucharistie 

2011 : Le cheminement spirituel avec Marie 

2012 : Franchir la porte de la foi avec Marie 

2013 : Avec Marie, sur les chemins de la nouvelle évangélisation 

2014 : Avec Marie, à la source de notre baptême 

2015 : Dans la « maison » de Marie. Consécration montfortaine au cœur de la famille 

2016 : Montfort : témoin « marial » de miséricorde 

2017 : « Donne-moi ton cœur ». La vraie dévotion une « spiritualité du coeur » 

2018 : Avec Marie, disciples de Jésus 

2019 : « O Marie, obtiens-moi la vraie Sagesse » 
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Pendant les Journées, les thèmes sont explorés 

surtout à travers la catéchèse. Au fil des années, le 

champ des intervenants s'est élargi, puisant 

également dans la compétence et la sagesse d’autres 

personnes, prêtres, laïcs, en dehors du cercle 

montfortain qui pourrait paraître étroit. 

 

Il y a aussi un espace pour écouter des histoires de vie 

et des témoignages. Une attention particulière est 

accordée aux célébrations et aux moments de prière 

(Eucharistie, Adoration eucharistique, sacrement de 

réconciliation, consécration montfortaine), animées 

par l'Association Marie Reine des Coeurs, Centre 

régional de Trinitapoli (Bat). 

 

Au cœur des Journées, le renouvellement 

de la consécration à Jésus-Christ par les 

mains de Marie est serti comme une 

pierre précieuse, dans le cadre évocateur 

de la « Maison du oui », du « Totus Tuus 

» prononcé par le Verbe Incarné et par la 

Vierge de Nazareth. 
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Les Journées sont devenues un rendez-vous attendu et 

souhaité par les consacrés à Jésus par les mains de 

Marie. Après Lorette, ils retournent dans leurs paroisses 

et groupes respectifs ou simplement chez eux, pleins de 

l’expérience spirituelle qu’ils ont vécue. 

 

Les Journées, qui coïncident pour la plupart avec le 

début de la nouvelle année pastorale, marquent 

normalement la reprise du chemin des groupes mariaux 

montfortains, puis sont ponctuées tout au long des mois 

par des moments forts de catéchèse, de prière et de 

service. 

 

Après la célébration des Journées, une attention a été 

portée à donner une continuité à l'expérience, 

notamment à travers : 

- la préparation de fiches mensuelles sur le thème des 

Journées, à utiliser en groupe et par les personnes 

consacrées individuellement, pour la réflexion, l'étude et 

la prière ; 

- la rédaction et l'envoi périodique d'une fiche de 

raccordement. Désormais, il a été décidé d'envoyer le 

bulletin mensuel de formation et d'information « Jésus 

vivant en Marie », édition italienne, édité par le P. Arnold 

; 

- la proposition, à travers les médias sociaux, de 

moments de catéchèse et de formation spirituelle pour 

les membres de l'Association Marie Reine des Cœurs, 

également partagés avec tous les laïcs consacrés. 

En outre, ces dernières années, il a semblé 

utile de mettre en œuvre les opportunités 

de rencontre des laïcs consacrés en Italie, 

au niveau zonal. D'où le choix de proposer, 

notamment en Italie du Nord et du Sud, un 

rassemblement d’un jour organisé à la 

manière des Journées de Lorette. 

 

Il reste bien sûr des questions ouvertes, qui 

concernent principalement l'aspect plus 

large de l'accompagnement spirituel des 

laïcs sur la « voie mariale » indiquée par saint 

Louis-Marie de Montfort. 

 

Plus précisément, pour les Journées de 

Lorette, il s'agit de faire en sorte qu'elles 

soient de plus en plus le point d'arrivée et 

de départ du cheminement des groupes et 

des laïcs consacrés individuels. Il faut 

qu’elles s'inscrivent dans un projet plus 

global d'accompagnement des laïcs dans la 

spiritualité montfortaine qui prévoit la 

préparation d'itinéraires pour la 

consécration et pour l'approfondissement 

de son expérience mariale. Enfin qu’elles 

deviennent un laboratoire pour la 

valorisation active des laïcs et soient de plus 

en plus une expression importante de la 

Province d'Italie des Missionnaires 

Montfortains en tant que telle. ∎ 

5. L’« après » les journées 

“” Les Journées sont devenues un rendez-vous attendu et 

souhaité par les consacrés à Jésus par les mains de Marie. 

Ces photos ont été prises de : https://www.monfortani.it/risorse/foto/ 

XVI Giornate di spiritualità mariana monfortana - Loreto 13-15 septembre 2019 
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« Jésus-Christ, la Sagesse éternelle, 
est tout ce que vous 
pouvez et devez désirer… » 

Par le p. Peter Makina SMM, du Malawi 

Je suis Peter Makina du Malawi. Je suis 

prêtre des Missionnaires Montfortains et j'ai été 

ordonné en 2016. 

Les Missionnaires Montfortains sont venus au Malawi 

en 1901. Ils ont été parmi les premiers missionnaires à 

s’implanter au Malawi. Ces Missionnaires Montfortains 

venaient d'Italie, de France, du Pays Bas et 

d'Angleterre. 

 

Dès leur arrivée au Malawi, ils ont fondé des écoles et 

des hôpitaux, mais surtout ils ont annoncé l'Evangile 

au peuple. Tout comme saint Louis-Marie de 

Montfort, les Missionnaires Montfortains 

enseignaient le catéchisme. Le chapelet 

était toujours entre leurs mains partout 

où ils allaient. Leur proximité avec les 

gens a permis à de nombreuses 

personnes souffrant de diverses 

maladies, aux pauvres, orphelins et 

veuves, de retrouver espoir.  
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Pendant longtemps, les Missionnaires Montfortains 

se sont cantonnés dans le sud du Malawi où ils ont 

fondé plusieurs paroisses. Récemment les paroisses 

des Montfortains ont été confiées au diocèse ; il ne 

nous en reste plus que quatre. Comme il n'y avait pas 

beaucoup d'écoles au Malawi, les Missionnaires 

Montfortains ont établi des écoles maternelles, 

primaires et secondaires. Ils ont également construit 

des hôpitaux. En tant que Missionnaires 

Montfontains, nous travaillons dans des centres de 

spiritualité, nous répandons l'Évangile à travers les 

médias et nous travaillons dans les paroisses. 

 

Dans ces paroisses, nous avons des chrétiens avec des 

expériences différentes. Certaines personnes sont 

très bonnes. Elles savent accueillir les gens. La plupart 

du temps, les gens sont pauvres. Il y a des orphelins, 

des veuves, des malades et des familles brisées. Et 

nous sommes appelés à donner de l'espoir à tous ces 

gens. Nous sommes appelés à les aider à réaliser qu'ils 

sont, eux aussi, enfants de Dieu. C'était la vocation et 

la mission de saint Louis-Marie lui-même qui préférait, 

le plus souvent, les pauvres et les nécessiteux. 

 

Mais comment faire pour redonner espoir à ces 

personnes aux expériences différentes ? 

Normalement, nous avons la célébration de 

l'Eucharistie dans les paroisses. Ensuite, nous rendons 

visite aux gens chez eux. Aux malades nous 

apportons l'Eucharistie et la Parole de Dieu. Aux 

orphelins et aux veuves, nous apportons la parole 

d'espérance. 

Comment ai-je rencontré les Missionnaires 

Montfortains ? 

 

Il y avait des Missionnaires Montfortains dans 

ma paroisse. Mais ils ont laissé la paroisse aux 

diocésains. Ils avaient fait du bon travail. La 

spiritualité mariale qu'ils avaient instaurée 

dans la paroisse portait encore ses fruits. 

C’était toujours une inspiration pour moi de 

voir quelqu'un célébrer la Messe. 

 

Les paroles de Saint Louis de Montfort 

m'inspirent beaucoup. Dans son livre, l'Amour 

de la Sagesse Éternelle, il a écrit : « Jésus-

Christ, la Sagesse éternelle, est 

tout ce que vous pouvez et devez 

désirer. Désirez-le, cherchez-le, 

parce qu'il est cette unique et 

précieuse perle pour l'achat de 

laquelle vous ne devez pas faire 

difficulté de vendre tout ce que 

vous avez » (ASE 9). Pourquoi ces mots 

sont-ils devenus très importants pour moi ? 

 

J'ai grandi avec ma mère, et en 2001 elle est 

décédée. Ce fut une période difficile pour moi 

car elle était en charge de mes frais de 

scolarité. Avec la prière, j'ai réalisé que Dieu 

peut faire de grandes choses parce que 

certaines personnes sont venues m'aider. 

“” Dans les paroisses où je travaille, j'aime visiter les malades, 

être avec les jeunes et célébrer les sacrements. Tout comme St. 

Louis-Marie qui était disponible à tous, je fais de mon mieux 

pour être disponible envers tous ceux qui en ont besoin. 
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Quand j'entrai au séminaire des Missionnaires 

Montfortains, nous étions cinq jeunes. Au bout d'un 

an, mes amis sont partis et je suis resté seul. Ce fut 

une autre période difficile pour moi, car je me suis 

posé beaucoup de questions, par exemple : « Est-ce 

que cela est ma voie » ? Pourquoi mes amis sont-ils 

partis ? Mais avec la prière, Dieu m'a guidé et je suis 

devenu religieux et prêtre. 

 

Ces deux expériences, les départs de ma maman et 

de mes amis, m'ont aidé à comprendre que lorsque 

nous cherchons Dieu, lorsque nous le désirons, Dieu 

peut faire de grandes choses. Il est un bon berger 

qui n'abandonne jamais ses enfants. 

Voilà le don de l'amour reçu de Dieu à 

travers les Missionnaires 

Montfortains. C’est pour cela que je 

me suis donné totalement au service 

de Dieu et au service de mes frères. 

Dans les paroisses où je travaille, j'aime visiter les 

malades, être avec les jeunes et célébrer les 

sacrements. Tout comme St. Louis-Marie qui était 

disponible à tous, je fais de mon mieux pour être 

disponible envers tous ceux qui en ont besoin. 

 

Merci à tous. Que le Seigneur vous bénisse et 

puissions-nous tous chercher Dieu et le désirer. ∎ 
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LA PROVIDENCE AU TRAVAIL 
DANS LA MISSION MONTFORTAINE À CEBU 

SOUS L'INSPIRATION DE MARIE 

La pandémie de covid-19 a provoqué de nombreux 

changements et ajustements dans la Délégation Philippine des 

Missionnaires Montfortains. Premièrement, le noviciat 

international n'a pas pu recommencer en 2020 pour un nouveau 

lot de novices internationaux, en raison de l'incapacité des 

candidats à se rendre aux Philippines. Après avoir terminé le lot 

des Novices internationaux 2019-2020 le 1er août, notre 

Supérieur de Délégation, le P. Norwyn Baydo, SMM m'a confié 

une mission temporaire. À la mi-septembre 2020, il m'a 

demandé (avec le Fr. Ronald Baruela et plus tard Fr. Armel 

Collantes, tous deux scolastiques) de voyager à Cebu et de 

répondre aux besoins spirituels des personnes qui vivent à 

proximité de notre communauté missionnaire Montfortaine à 

Lower Calajo-an, Minglanilla, Cebu. 

 

Depuis notre arrivée, nous avons pu continuer notre mission, 

celle de célébrer les sacrements de la Pénitence, de l'Onction 

des malades et de la Sainte Eucharistie, de prendre soin des 

pauvres en distribuant de la nourriture aux enfants indigents. 

Toutes ces célébrations étaient difficiles en raison de la grave 

menace du virus mortel. Ainsi, nous avons toujours dû respecter 

des protocoles sanitaires rigoureux. Lors de la célébration de la 

Sainte Messe, par exemple, la nouvelle norme était d'obtenir les 

noms et les coordonnées de chaque personne susceptible de 

venir à la célébration eucharistique, puis de vérifier la 

température corporelle de chacun lorsqu'il entrait dans 

l'enceinte, de veiller au port continuel des masques et des 

écrans faciaux pendant les célébrations, à l’utilisation d'alcool 

désinfectant, aux bonnes distanciations physiques, etc. 

Par le P. Paul Arnel 

Lucero, SMM,  

des Philippines 

Le Père Paul, communément appelé 

Père Dodong, auteur de cet article, 

est Maître des Novices à Manille.  

Le P. Dodong lui-même est un ancien 

supérieur de la Délégation générale 

des Philippines.  

Il se trouve actuellement dans la zone 

de la mission montfortaine à Cebu. 

Ce propos veut souligner 

l'importance de l'esprit de partage 

pour la réalisation d'un « miracle ». 

Que ce beau rêve dont il va nous 

parler, celui de la réalisation du 

Sanctuaire Marie Reine des Cœurs, se 

concrétise. 
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Pendant que nous faisions la « Misa de Gallo » (9 

jours de messes de l'aube en préparation de Noël), 

nous avons reçu un signe très spécial du Ciel. Le 

quatrième dimanche de l'Avent, après la Messe, un 

couple m'a approché pour me demander si j'étais 

prêt à recevoir une statue de Notre-Dame qui avait 

été initialement donnée à une paroisse en 

particulier, mais où apparemment elle n'a pas été 

acceptée pour des raisons inconnues. Et j'ai tout de 

suite dit : « Absolument, oui, je l’accepterai ! » Nous 

fûmes très impressionnés de voir une très belle 

statue de Notre-Dame de Fatima, une réplique 

parfaite de la statue de la « Capelinha » à Fatima, au 

Portugal. Quel signe puissant de Jésus ! « Fils, voici 

ta mère » (Jean 19:27). 

Au départ, nous n'avions que quelques 

personnes qui venaient pour la Sainte Messe : 

elle se célébrait à l'intérieur de notre petite 

chapelle communautaire. Mais comme les 

personnes qui venaient pour l'Eucharistie 

dominicale sont devenues rapidement des 

centaines, nous avons dû utiliser notre vaste 

terrain de basket-ball couvert. La communauté 

a mis en œuvre toute sa créativité pour rendre 

l'endroit décent, en utilisant des rideaux et des 

planches recyclées comme «tableau d'autel», 

en fixant davantage de chaises monobloc ou 

en plastique et en décorant la zone avec des 

plantes ornementales. Même avec notre 

meilleure créativité cependant, le lieu était 

encore à peine digne pour la célébration de la 

Sainte Messe. Ainsi, nous avons initié, en 

décembre dernier, un projet pour faire une 

meilleure scène d'autel. Par la grâce de Dieu et 

avec le soutien de plusieurs de nos généreux 

amis, notre rêve est devenu réalité. Au 

moment de Noël, nous avons réussi à créer un 

tableau d'autel simple, indigène (en bambou), 

mais très solennel, dans notre «cour couverte 

devenue lieu de culte». C'était notre cadeau au 

nouveau-né Jésus, inspiré par notre Sainte 

Mère ! 

 

 

Au fil des semaines et même des mois, en mars 2021, 

nous avons eu une autre inspiration pour améliorer 

encore le lieu de culte et le rendre encore plus digne 

pour la célébration solennelle de la Sainte Messe. 

Nous avons lancé un nouveau et plus grand projet 

(un ambitieux projet !), celui de carreler (pose de 

carreaux de céramique) le sol en béton. 

 



Jésus Vivant en Marie - N° 40, août 2021 

 

20 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

“” Ce projet coûteux dépendait 

encore totalement de la Divine 

Providence.  

Ce projet coûteux dépendait encore totalement 

de la Divine Providence. Nous avons commencé 

ce premier grand projet sans aucun budget à 

portée de main. Un architecte et deux ingénieurs 

civils ont offert leur service professionnel 

gratuitement. De nombreux fidèles et membres 

de l'Association de Marie Reine des Cœurs se 

sont réunis pour faire des sollicitations auprès de 

donateurs et de bienfaiteurs potentiels. 

Personnel et amis de la Congrégation ont 

également partagé ce qu'ils pouvaient se 

permettre.  

 

Enfin, chaque participant à la messe a également 

donné le montant que ses ressources limitées lui 

permettaient de donner généreusement. Ce fut 

touchant d'entendre une maman qui s'est 

approchée de moi après la messe en disant que 

tout ce que sa famille pouvait partager c’était la 

somme voulue pour acheter une tuile, soit 

environ deux dollars. Comme la veuve de 

l'Evangile, elle a donné tout ce qu'elle avait pour 

vivre (Mc 12:41-44). 

Certes, les gens du quartier sont généralement 

pauvres, mais ils sont généreux. Intéressant à noter 

aussi : des dizaines de jeunes se sont portés 

volontaires, les sacristains travaillaient 

gratuitement comme aides à la construction et les 

mères préparaient à manger pour le déjeuner des 

ouvriers. Au cours de l'une de nos messes, nous 

avons souligné notre conviction dans le pouvoir du 

partage, aussi minime soit-il. Nous l'avons exprimé 

par l'expression de la « multiplication des tuiles et 

du ciment », tout comme nous avons la « 

multiplication du pain et du poisson » dans la Bible 

(Mt 14 :13-21). Nous croyons aux miracles. Et des 

miracles se produisent lorsque les gens partagent 

leurs bénédictions et que Jésus bénit leur acte 

généreux de donner. 
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“” Nous avons offert à Jésus ce que le peuple a 

généreusement partagé et comme le miracle de la 

multiplication des pains, le Seigneur a également béni les 

dons du peuple : un miracle s'est produit. 
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Après quatre mois de travail continu et de partage des ressources, de confiance en la divine Providence 

et d'inspiration de la Sainte Mère, nous sommes maintenant au point culminant de ce projet de pose du 

carrelage sur le sol de la cour-couverte-devenue-place-de-culte. Nous avons obtenu plus que ce dont 

nous rêvions car, non seulement le sol a été amélioré, mais l'environnement aussi. Sans aucun doute, ce 

projet est un témoignage de la puissance de Dieu manifestée dans le partage des ressources limitées 

dont chacun dispose, en cette période de grande difficulté financière due à la pandémie. Nous avons 

offert à Jésus ce que le peuple a généreusement partagé et comme le miracle de la multiplication des 

pains, le Seigneur a également béni les dons du peuple : un miracle s'est produit. 

  

Pour l'instant, nous ne savons pas quelle est la prochaine étape dans le plan de Dieu et ce que Maman 

Marie va nous inspirer, à nous ses enfants. Nous constatons que Sa Providence continue de travailler en 

touchant de plus en plus de gens pour soutenir le rêve d'améliorer encore le lieu. Qui sait, ce lieu 

deviendra-t-il un jour un « Petit Sanctuaire de Marie, Reine des Cœurs » ? Attendons de voir ce qui va se 

dérouler sous nos yeux dans les semaines et les mois à venir… C'est passionnant ! Tout cela parce que 

nous avons un Dieu, un Père céleste qui pourvoit à tout, une Mère qui continue de nous inspirer à faire ce 

que son Fils nous dit et un frère aîné Louis-Marie, modèle de la mission partagée. Le tout pour la plus 

grande gloire de DIEU SEUL. ∎ 
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Catastrophes naturelles 
sur l’île d’Adonara et l’île de Lembata, 
dans l’est de l’Indonésie 

Par Dola Dhanush, de l’Indonésie 

Au cours de la première semaine d’avril 2021, une catastrophe naturelle s’est produite dans la 

province de « Nusa Tenggara de l’Est » (en Indonésien: Nusa Tenggara Timur  -NTT), en Indonésie. En 

particulier, les habitants de l’île d’Adonara et de l’île de Lembata ont connu de grandes souffrances. 

Cette catastrophe a également touché la partie orientale de l’île de Flores et plusieurs autres îles de la 

même province. 

 

Cette catastrophe naturelle se présente sous la forme d’un cyclone tropical nommé « Seroja ». Cette 

tempête tropicale a apporté avec elle d’énormes pluies qui ont entraîné des inondations, des crues « 

éclair » et des glissements de terrain. 
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Ce cyclone et cette pluie se sont produits de 

manière surprenante le dimanche 4 avril 2021. Sur 

la base des données compilées à partir de diverses 

sources, le 7 avril 2021, il a été dit que 124 

personnes sont mortes, 129 personnes ont été 

blessées d’une manière ou d’une autre, 74 étaient 

portées disparues et plus de 13 000 personnes 

sont devenus des réfugiés. En outre, il a été dit 

que 688 maisons ont été fortement 

endommagées, 272 ont été modérément 

endommagées et 154 ont été légèrement 

endommagées. Ce cyclone a également causé de 

graves dommages aux routes, aux ponts, aux 

lignes électriques et aux voies navigables, de 

sorte que de nombreux villages ont été isolés et 

ont eu du mal à recevoir de l’aide. 

 

 

 
 

 

Diverses photos des dégâts causés par le 

cyclone « Seroja », le 4 avril 2021. 
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Pour les réfugiés, des « cuisines publiques » ont 

été immédiatement installées partout. La 

recherche des victimes disparues a été entravée 

par le manque d’outillages-matériels adéquats. 

Pour les villages isolés, l’aide a dû être distribuée 

par hélicoptère. 

 

Le Président de la République d'Indonésie, 

plusieurs ministres concernés dans son cabinet, le 

gouverneur de la Province de NTT se sont rendus 

sur place pour voir les premiers secours qui 

pourraient être prodigués aux victimes. Le 

Président Joko Widodo s'est rendu sur le site de 

la catastrophe, le 9 avril 2021, en hélicoptère. 

 

L'aide est venue de diverses régions 

du pays. Les Missionnaires 

Montfortains, pour leur part, en 

collaboration avec les Associés 

Montfortains dans diverses villes, ont 

collecté également de l'aide à 

distribuer aux zones sinistrées. Cette 

assistance est intervenue en plusieurs vagues. 

L'exécutant sur le terrain pour la distribution de 

l'aide était le Père Obet, SMM, qui travaille 

comme vicaire à la paroisse de Saint Louis-Marie 

de Montfort, dans le diocèse de Ruteng, Flores 

ouest. 

 

Père Obet et le camion qui a livré l'aide dans diverses destinations : de l'extrémité ouest de l'île de 

Flores à l'extrémité est de la même île, puis à travers l'île d'Adonara et l'île de Lembata. 

 

 

Dons humanitaires pour les sinistrés de 

l'île d'Adonara et de l'île de Lembata par le 

biais du poste de coordination (Posko), 

Missionnaires Montfortains (SMM), 

Indonésie. 



Jésus Vivant en Marie - N° 40, août 2021 

 

26 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Centre de coordination de l'aide fournie par le diocèse de Larantuka. 

 

La traversée en bateau depuis Larantuka, ville à 

la pointe est de l'île de Flores, jusqu’à Adonara 

puis à Lembata. 
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Le président du pays, M. Joko Widodo 

L'aide apportée était surtout constituée de 

produits de première nécessité tels que riz, 

nouilles, poisson séché, lait, huile de cuisson, 

savon, vêtements, couvertures, médicaments. 

 

Jusqu'à présent, les résidents, subitement 

devenus réfugiés, ont encore besoin de secours. 

Le plus urgent est l'accompagnement 

psychologique des résidents afin qu'ils puissent 

assimiler cette expérience traumatisante. Bien 

sûr, on ne peut pas oublier la possibilité d'une 

aide à la reconstruction des maisons et des 

équipements sociaux (routes, électricité, eau) et 

publics (écoles et infrastructures de santé) 

comme base d'avenir. ∎ 

Le président Jokowi a vu de ses propres yeux les victimes des crues « éclair » à Lembata et Adonara. 
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Ordination sacerdotale de 

David Giapunda Mukwabadi et Josip Magdić, 

Missionnaires Montfortains, à Rome 

Par Arnaud KWIZERIMANA, de Rome, Italie 

DEVENIR COMME VITRE PROPRE 

 

Le samedi 10 juillet 2021, la Société de Marie Montfortaine compte deux nouveaux prêtres de plus. Il 

s'agit de David Giapunda Mukwabadi, du Congo RD, et Josip Magdić, de Croatie. Ils ont été ordonnés 

dans l'église paroissiale de Saint Louis-Marie de Montfort, à Rome, par le cardinal Angelo Comastri. 

 

La première lecture qu'ils ont choisie est tirée du prophète Jérémie 1,4-9 où le prophète raconte 

l'histoire de son appel et de sa mission. 
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La deuxième lecture est tirée de la lettre de l'Apôtre Paul aux Ephésiens 4,1-7.11-13, où Paul dit que c'est 

le Christ qui a fait « les Apôtres, et aussi les prophètes, les évangélisateurs, les pasteurs et ceux qui 

enseignent. De cette manière, les fidèles sont organisés pour que les tâches du ministère soient 

accomplies et que se construise le corps du Christ, jusqu’à ce que nous parvenions tous ensemble à 

l’unité dans la foi et la pleine connaissance du Fils de Dieu, à l’état de l’Homme parfait, à la stature du 

Christ dans sa plénitude ». 

 

Cette lecture de Paul aux Ephésiens est certainement fort appropriée car elle explique comment le Christ 

a enrichi son Église. Cette lecture sonne encore plus merveilleusement au cœur de ceux qui sont en 

contact avec les écrits de saint Louis-Marie de Montfort, le fondateur de cette congrégation 

missionnaire. La raison en est que, parlant du but ultime de la croissance dans la vie chrétienne, dans 

plusieurs de ses écrits, ce «missionnaire apostolique» cite plusieurs fois les mots de l'apôtre Paul ci-

dessus : « que nous parvenions tous ensemble à l’unité dans la foi et la pleine 

connaissance du Fils de Dieu, à l’état de l’Homme parfait, à la stature du Christ 

dans sa plénitude ». 

 

Ensuite, la lecture de l'Évangile a été tirée de l'Évangile de Jean 10,11-16, là où Jésus a dit : « Moi, je suis le 

bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis ». 
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Dans son homélie, le cardinal Angelo Comastri a commenté le « oui » de Marie. Il parla aussi du besoin de 

saints prêtres dans notre monde, comme les prêtres rencontrés par le bienheureux Charles de Foucauld. 

Ces derniers ont aidé Charles de Foucauld à sa rencontre avec Dieu, par Jésus-Christ. Tout cela l'a conduit 

à un changement radical de vie, et même à être ordonné prêtre. Tout cela l'a aidé à vivre sa vie et sa 

mission singulière, de manière cohérente. 

 

A la fin de la messe, afin d'encourager les deux nouveaux prêtres, le cardinal 

qui est « grand prêtre émérite de la basilique Saint-Pierre au Vatican » a dit 

qu'un saint prêtre est invisible, il est transparent comme une vitre propre. Si la 

vitre est visible, cela signifie qu'elle est sale. 

 

Il n'a pas expliqué davantage ce qu'il a essayé de dire avec cette description qui, en tant que 

comparaison, est ouverte à diverses interprétations. Mais nous pensons que le message qu'il voulait 

transmettre est qu'à travers tout prêtre, les gens devraient être capables de voir clairement le Christ. 

Parce que le Christ vit pleinement en lui, il peut le rayonner avec éclat vers les autres, il devient un «autre 

Christ», en latin, un «alter Christus». 

 

Bien que cela soit une interprétation, j'espère qu'il n'y a rien de mal à espérer et à prier pour qu’une si 

belle chose puisse s'incarner dans la vie de David et Josip qui ont été ordonnés prêtres ministériels. Et 

que la vie de tous ceux d'entre nous qui sommes devenus prêtres garde toute la pureté de notre 

Baptême. ∎ 



Jésus Vivant en Marie - N° 40, août 2021 

 

31 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Jésus Vivant en Marie - N° 40, août 2021 

 

32 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Le Puissant fit pour moi des merveilles :  
il élève les humbles » 

15 AOÛT 2021 

Assomption de la Vierge Marie 

Par Pierrette MAIGNÉ 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Luc 1, 39-56) 

En ces jours-là,  

Marie se mit en route et se rendit avec 

empressement 

vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. 

    Elle entra dans la maison de Zacharie 

et salua Élisabeth. 

    Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie,  

l’enfant tressaillit en elle. 

Alors, Élisabeth fut remplie d’Esprit Saint, 

    et s’écria d’une voix forte :  

« Tu es bénie entre toutes les femmes,  

et le fruit de tes entrailles est béni. 

    D’où m’est-il donné 

que la mère de mon Seigneur vienne jusqu’à moi ? 

    Car, lorsque tes paroles de salutation sont 

parvenues à mes oreilles,  

l’enfant a tressailli d’allégresse en moi. 

    Heureuse celle qui a cru à l’accomplissement des 

paroles 

qui lui furent dites de la part du Seigneur. » 

    Marie dit alors :  

« Mon âme exalte le Seigneur, 

    exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur ! 

    Il s’est penché sur son humble servante ;  

désormais tous les âges me diront bienheureuse. 

    Le Puissant fit pour moi des merveilles ;  

Saint est son nom ! 

    Sa miséricorde s’étend d’âge en âge 

sur ceux qui le craignent. 

    Déployant la force de son bras,  

il disperse les superbes. 

    Il renverse les puissants de leurs trônes,  

il élève les humbles. 

    Il comble de biens les affamés,  

renvoie les riches les mains vides. 

    Il relève Israël son serviteur,  

il se souvient de son amour, 

    de la promesse faite à nos pères,  

en faveur d’Abraham et sa descendance à jamais. » 

    Marie resta avec Élisabeth environ trois mois,  

puis elle s’en retourna chez elle. 
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Pour la fête de l’Assomption l’Eglise nous propose 

de méditer le texte de la visitation. Arrêtons-nous 

sur quelques phrases de ce texte. 

 

Marie partit en hâte : la grâce que Marie a 

reçue à l’Annonciation, elle ne la garde pas pour 

elle ; elle part la partager avec ceux qui sont 

capables de la recevoir : Elisabeth et Jean-Baptiste. 

La rencontre des 2 mères est plus encore la 

rencontre des 2 enfants : Jésus et Jean-Baptiste 

dont elles servent la mission. 

 

Lorsqu’Elisabeth entendit la salutation 

de Marie : c’est la voix de marie qui provoque le 

tressaillement de Jean Baptiste, et Elisabeth 

devient prophète. 

 

Elle poussa un grand cri : pousser un grand 

cri, c’est un verbe qui sert pour les acclamations 

liturgiques dans le Temple ; on est en pleine 

révélation, en pleine liturgie. L’Esprit Saint lui 

révèle la présence de Jésus en Marie.  

Comment m’est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu’à moi ? Cette 

parole d’Elisabeth est étrangement semblable à celle de David lors de la venue de l’arche d’Alliance : 

comment se peut-il que l’arche du Seigneur vienne chez moi ? (2S.6, 9). L’arche est restée 3 mois chez 

Obed-Edom, Marie restera 3 mois chez Elisabeth toute la tradition a fait le parallèle entre Marie et l’arche 

d’Alliance : de même que l’arche contenait la présence de Dieu, Marie qui porte Jésus en son sein est la 

nouvelle arche d’Alliance. Si l’on compare les 2 textes de la visitation et du transfert de l’arche d’alliance 

on remarque 3 points communs : le voyage à travers la Judée, la manifestation d’allégresse et le séjour 

de 3 mois. Le message est clair. L’arche qu’est Marie commence sa révélation et l’artisan en est l’Esprit 

Saint. Je vous invite à lire le Ps 132 qui chante le transfert de l’arche d’Alliance. 

 

Bienheureuse celle qui a cru : c’est la première béatitude adressée à Marie et elle célèbre sa foi 

en la Parole du Seigneur. 

 

Mon âme exalte le Seigneur : la réponse de Marie est un chant d’action de grâce, elle célèbre le 

Seigneur, elle ne retient pas pour elle les louanges de sa cousine ; elle célèbre les hauts faits de Dieu 

comme Myriam la prophétesse (EX15, 20…), comme ses devancières : Deborah (Jg.5) Anne (1S.2, 1-10) 

Judith (Jdt.16). 
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Le puissant fit pour moi de grandes choses : Marie reconnaît et 

confesse ce que Dieu accomplit en elle. 

 

Saint est son Nom : on peut parler d’une profession de foi de Marie. 

 

Ecoutons ce que nous dit Saint Louis-Marie : « Marie n’est faite que pour 

Dieu… elle est l’écho admirable de Dieu, qui ne répond que : 

Dieu, lorsqu’on lui crie : Marie, qui ne glorifie que Dieu, 

lorsqu’avec sainte Elisabeth on l’appelle bienheureuse » 

(Secret de Marie 21). ∎ 
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